

Aujourd'hui, nous sommes lundi 29 septembre et nous fêtons les archanges saint Michel, saint Gabriel et saint Raphaël.

Seigneur, donne-moi d'être pleinement présente à ce moment de rencontre avec toi. Accorde-moi de mieux percevoir la présence de tes saints anges, tes messagers, dans mon histoire et dans mon quotidien. Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Nous écoutons le chant orthodoxe "Trois anges", interprété par le chœur de Crimée.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 12 du livre de l'Apocalypse.

Il y eut un combat dans le ciel : Michel, avec ses anges, dut combattre le Dragon. Le Dragon, lui aussi, combattait avec ses anges, mais il ne fut pas le plus fort ; pour eux désormais, nulle place dans le ciel. Oui, il fut rejeté, le grand Dragon, le Serpent des origines, celui qu'on nomme Diable et Satan, le séducteur du monde entier. Il fut jeté sur la terre, et ses anges furent jetés avec lui. Alors j'entendis dans le ciel une voix forte, qui proclamait : « Maintenant voici le salut, la puissance et le règne de notre Dieu, voici le pouvoir de son Christ ! Car il est rejeté, l'accusateur de nos frères, lui qui les accusait, jour et nuit, devant notre Dieu. Eux-mêmes l'ont vaincu par le sang de l'Agneau, par la parole dont ils furent les témoins ; détachés de leur propre vie, ils sont allés jusqu'à mourir. Cieux, soyez donc dans la joie, et vous qui avez aux cieux votre demeure ! »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Je me représente le combat raconté dans cet extrait de l'Apocalypse, entre l'armée céleste dirigée par l'archange Michel et Satan et ses anges. Cette dimension conflictuelle est présente aussi dans ma vie : quelle situation de tension ou de blocage cela m'évoque-t-il ? Je peux identifier les forces en présence.

Le Dragon, Satan, n'est pas le plus fort ; il est jeté à terre par Michel et ses anges. Dans mon combat spirituel, d'autres êtres, visibles et invisibles, combattent aussi pour moi. Dieu est déjà victorieux. Quelles sont les personnes vivantes, les saints, les anges dont j'ai déjà perçu la présence consolante dans l'épreuve ?

La voix forte proclame la puissance et le règne de Dieu, le pouvoir du Christ. Celui-ci rejette l'accusateur ; il donne la joie et la vraie liberté. De quelle accusation ai-je besoin d'être délivrée ? De quel attachement ai-je besoin d'être libérée par le sang de l'Agneau ?

Lors de cette deuxième écoute, je me laisse regarder par le Christ dans toute ma vulnérabilité.

Je m'adresse finalement au Christ par l'intercession de ses archanges. Je peux lui confier les lieux de tension, d'épreuve dans ma vie, solliciter son conseil et lui demander sa paix.

Ô glorieux Archange saint Michel,
toi qui annonces au monde la nouvelle consolante de la victoire du bien sur le mal : ouvre notre vie à l'espérance.

Le Seigneur de l'Univers t'a rendu puissant contre les forces de l'ennemi : démasque les pièges du Diable et de l'esprit du monde.

Rends-nous victorieux contre les tentations du pouvoir, de la richesse ,de la sensualité.
Sois le rempart contre toute machination, qui menace la sérénité de l'Église ;
sois la sentinelle de nos pensées, qui libère de l'assaut de la mentalité mondaine ;
sois le guide spirituel qui nous soutient dans le bon combat de la foi.
Ô glorieux Archange saint Michel, qui toujours contemple la Sainte Face de Dieu, garde-nous fermes
sur le chemin vers l'Éternité.
Amen.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen